
 
Beschlussprotokoll 

 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 12.07.2021 

TOP: 3 (öffentlich) 

Betreff:  Mitteilungen und Anfragen 

 

Anfrage von Herrn Udo Wirth: 

Haben spezielle Schulungen der Einsatzkräfte zum Thema „klimabedingte Herausforderungen zur 

Waldbrandgefahr“ wie zum Beispiel die Vermittlung von speziellen Löschtaktiken stattgefunden?  

Antwort Wehrleiter Bernhard Schön:  

Die Bekämpfung von Vegetationsbränden ist Bestandteil der regulären Ausbildung und kommt 

regelmäßig bei Einsätzen vor, so dass die bisherigen Einsatzanforderungen erfolgreich erfüllt werden 

konnten. Die Notwendigkeit einer speziellen Schulung zu diesem Thema sei daher aktuell nicht gegeben. 

Allerdings könnte bei der zukünftigen Beschaffung von Feuerwehrfahrzeugen die Ausstattung für 

Waldbrandeinsätze eine größere Rolle spielen. Ebenfalls kann in der Einsatzvorbereitung durch die 

Bereitstellung entsprechender Löschwasservorräte über mobile oder stationäre Löschwasserbehälter 

eine Verbesserung der Gefährdungssituation herbeigeführt werden.  

 

Anfrage von Herr Peter Boettge: 

Kann eine Alarmierung der Feuerwehr zu einem genehmigten Abbrand vermieden werden?  

Antwort Wehrleiter Bernhard Schön:   

Eine Alarmierung der Feuerwehr zu einem genehmigten Abbrand kann nie ganz verhindert werden, da 

die Hilfeersuchenden bei der Notrufendabfragestelle der Integrierten Leitstelle oftmals keine eindeutigen 

Angaben über Örtlichkeit und Ausmaß des (vermeintlichen) Schadenereignisses machen können. Somit 

ist es für den Leitstellendisponenten fast unmöglich, beurteilen zu können, ob es sich um den 

genehmigten Abbrand handelt, in diesem Fall ein anderes Ereignis vorliegt oder der Abbrand vielleicht 

außer Kontrolle geraten sein kann. Bei Zweifeln ist also immer die Alarmierung der Feuerwehr 

vorzuziehen. Diese muss dann vor Ort erkunden, ob eine Gefährdung vorliegt und ein Eingreifen der 

Feuerwehr erforderlich ist oder nicht.  
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